

«En esta elecciones en Ecuador se decide entre la vida y la muerte»

Por: Ivonne Amores. 03/02/2021

Estamos a pocos días de la elección trascendental por la presidencia de Ecuador que se hará el domingo 7 de febrero y donde el candidato del correísmo Andrés Arauz tiene muchas posibilidades de hacerse con el gobierno. Sobre el clima de expectativa política que reina allí, hablaremos con la periodista, Ivonne Amores. Ella pertenece al colectivo La Bulla Zurda y en el momento en que la entrevistamos esta semana estaba participando, en Quito, en una de las tantas “Caravanas de la esperanza”, que es parte de la campaña que realiza por todo el país el candidato Arauz.

Por Carlos Aznarez

-Justo ahora nos encontramos en la “Caravana de la esperanza”. Esta campaña que enfrenta 4 años de gobierno de (Lenin) Moreno. Un gobierno que ha desatendido a la población en esta pandemia, como el país con más mortandad de la región por número de habitantes. Por eso, precisamente, surge esta campaña del binomio Arauz y Rabascall, a la que denominamos «de la esperanza”. Campaña que se plantea además de recuperar el trabajo, aumentar los derechos sociales, económicos, políticos, y sobre todo también reivindicar los derechos humanos.

Recordemos que en 2019 Ecuador vivió episodios de represión dura y cruel, que dejó un saldo de detenciones ilegítimas contra dirigentes de la «Revolución ciudadana», así como acusaciones de rebelión a distintos dirigentes del movimiento indígena. En ese sentido, en estos días, Andrés Arauz recorrió la Amazonia y tuvo la oportunidad de reunirse con Jaime Vargas, quien como se recordará tuvo mucho protagonismo en Abril de 2019 en el paro nacional, precisamente por ser un personaje que lidera el movimiento indígena. El miércoles en el recorrido de Andrés por la Amazonia, vio al dirigente y esto muestra señas de apoyo popular que se están generando.

Lo que es cierto, es que el binomio de la esperanza lidera las encuestas. Hasta el momento, se habla de ganar en primera vuelta, y las personas siguen haciendo

campaña incansablemente, porque finalmente en esta elección se decide entre la vida y la muerte básicamente. Entre esta vida política que nos tenía acostumbrados Moreno durante sus 4 años y la esperanza de conseguir trabajo de nuevo, de garantizar la vida de los y las ecuatorianas y sobre todo potenciar el sistema de salud pública tan debilitado y volver atrás los despidos masivos que se dieron en la pandemia.

-Andrés Arauz en las declaraciones, que ha hecho últimamente, dijo que no va a ceder ante la imposición de los acuerdos del Fondo Monetario Internacional (FMI) que firmó Lenin Moreno, estamos hablando de un embargo, prácticamente, de la economía ecuatoriana, por parte del FMI

-Exactamente, de hecho, el actual gobierno plantea, y desde los movimientos sociales hay alertas, una privatización del Banco Central ecuatoriano, ya que con esto se perdería la autonomía de la economía de Ecuador. Pasarían a controlar, el núcleo empresario y banqueros, absolutamente el único reducto público. Antes de que finalice el gobierno, se está hablando, el 24 de mayo se presenta el nuevo gabinete, de la privatización del Instituto Ecuatoriano de Previsión Social. Esto quiere decir, más miseria para la gente y además implementar un sistema de salud como en Chile. Por eso es tan decisiva esta elección.

Andrés Arauz ha dicho, en varias ocasiones, y lo rectificó en el debate que organizó el Consejo Electoral Nacional, que no iba a ceder en las negociaciones del FMI. Él lo plantea así, si es que el FMI asume la soberanía ecuatoriana como principal premisa. No nos van a extorsionar frente al préstamo que se tiene en este momento entre el FMI y Ecuador. No hay posibilidad de ceder. Pero frente a una economía abatida, donde las pequeñas economías y medianas empresas son las que básicamente han sufrido el embate de la pandemia. Además hay que señalar el pago de los dos mil millones de dólares que realizó el gobierno de Moreno en plena pandemia por parte del Ministro de Finanzas. Esto es lo que hace que en las calles el apoyo se siga sumando hacia el binomio de la esperanza

-¿Qué intereses representan los rivales de Arauz, me refiero Guillermo Lazo o Carlos Pérez?

-La primera premisa, para los compañeros que no están claros en el panorama, decir es que Carlos Pérez, en campaña se hace llamar «Yaku», indigenizando y folklorizando su nombre para lograr esos votos. Tanto él como Guillermo Lasso,

gobernaron con Moreno, ellos fueron parte de los escasos repartos en hospitales de insumos médicos en plena pandemia. Además han sido escándalo internacional porque el presidente ha traficado insumos médicos durante la pandemia y Guillermo Lasso forma parte de ese tráfico. Él es responsable del oprobio que ha sufrido el pueblo con Lenin Moreno. Por su parte, Carlos Pérez en el debate realizado por el Consejo Nacional Electoral, ratificó que ellos de ser posible su llegada al gobierno van a sostener la relación bilateral con Estados Unidos, porque él cree además que es primordial tener esa relación, porque son significativas. Pero sabemos que han traído solo muertes.

-A nivel de política exterior, ¿qué está planteando Andrés Arauz, cómo van a ser las relaciones con el nuevo presidente norteamericano Joe Biden?

-Andrés Arauz y su gabinete plantean en primera instancia la soberanía nacional. En el debate planteaba que de haber podido sostener como bloque a la UNASUR hubiera sido más fácil, por ejemplo, la adquisición de vacunas. En torno a la sociedad del conocimiento, que plantea Ecuador en torno a la cultura del Buen Vivir, hubiera sido más factible la negociación para la compra de vacunas en relaciones de igualdad Sur-Sur, por todo lo que compartimos tanto en lo social como lo político. Sin embargo, debido a la relación tan desigual que tiene Ecuador, esta semana legaron 12mil vacunas para 18millones de habitantes. De las 12mil vacunas, la mayorías cayeron en escándalos de corrupción, porque además se conoció por los medios de comunicación mercantiles que integrantes del círculo cercano al Ministro de Salud fueron los que recibieron las vacunas, su madre, sus hermanos que además son ejecutivos de grandes empresas que forman parte de círculo económico de Ecuador. En se sentido, Andrés Arauz apela al internacionalismo, a la relación de respeto y de relacionar la soberanía, se enfatiza mucho en esto último, en poder, revivir la UNASUR y los mecanismos de relación entre los pueblos de nuestra América. Con respecto a Estados Unidos él platea un acuerdo básicamente de convivencia, y no generar más expectativas.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Portal alba

Fecha de creación

2021/02/03